



ASSOCIATION
DES
ORGANISATIONS
DE RESERVE
DE L'ANJOU

Aperçu

Liaison des
Réserves en Anjou
juin 2013 n°25

Lettre d'information destinée aux adhérents de l'AOR d'Angers

www.UNORanjou.fr

Les activités printanières initiées par l'UNOR Anjou malgré le temps mitigé ont connu leurs succès. De nombreuses rencontres et liens ont été noués tant dans le monde le civil que militaire. Il s'agit donc pour l'association désormais de structurer, canaliser, et soutenir ces pépites d'énergies pour continuer d'avancer pour la promotion de la Défense et des armées. Prochain horizon pour le conseil d'administration en lien avec ses membres : définir son plan d'orientation 2013-2016.

Ludovic Le Bihan,
président de l'AOR de l'Anjou

CALENDRIER :

Vendredi 21 juin 2013 :
Hommage à la résistance
10h30. Ouvert à tous.



(Lieu : devant le monument dédié à Jean Moulin et à la Résistance, au pied du lycée Jean Moulin) *[info communiquée le 18/6 par l'ONAC].*

Mardi 25 juin 2013 :
Soirée Fast-food et Bowling



à destination de l'UNOR « jeune ». Ouvert à tous et toutes (*membres et non membres, jeunes et moins jeunes*). Soirée de cohésion. Tenue civile. Point de contact polo UNOR. Rendez-vous à **19h** au Quick Angers Grand Maine, 20 Rue du Petit Launay 49000 Angers. Puis au Bowling Silverbowl (vers 20h) Avenue Paul Prosper Guilhem, 49070 Beaucouzé (Fin vers 22h).

Mercredi 26 juin 2013 :
Inauguration stèle Grez-Neuville

Le 26 juin aura lieu le 70e anniversaire de la mort de sept pilotes anglais, dont l'appareil s'était écrasé dans la commune de Grez-Neuville (49). Le lieutenant Colonel INGAL attaché militaire à l'ambassade, représentant britannique, ainsi qu'un capitaine de l'escadron ANJOU de la BA d'Evreux seront présents.

C'était le 26 juin 1943. Décollé la veille d'Angleterre, l'Avro Lancaster de la Royal Air Force avait été pris en chasse par un avion allemand dans la nuit, au-dessus de Nantes. Le bombardier s'était écrasé vers 3 h du matin.



Ven 28 au Dim 30 juin 2013 :
XVe Festival de la musique militaire, vend. 21h. Saumur.

<http://www.comitedesfetes-saumur.fr/programme-xve-festival-p23.html>

Sam 29 au Dim 30 juin 2013 :
Saumur en Uniforme, 10h à 21h et 10h à 18h Saumur.

http://www.ot-saumur.fr/29-30-06-SAUMUR-EN-UNIFORMES_a20944.html



Ville de Saumur

Judi 11 juillet 2013 :
Tour de France en Maine et Loire de Fougère à Tour. De nombreux réservistes de la gendarmerie sont mobilisés.



Samedi 13 juillet 2013 :
Cérémonie commémorative de la fête nationale, Angers.



Mar. 16 juillet - Angers :
en mémoire des **crimes racistes**

Judi 18 juillet 2013 :
6e RG Cérémonie de passation de commandement entre le colonel Jean-Philippe CRACH et le colonel Christophe COMBI, au 6e RG, Quartier Verneau Angers, à 11h.



Sam 10 août - Angers :
anniversaire de la **Libération d'Angers**

Mer 14 août soir au Jeudi 15 août 2013 - Loire (49) "RAID Ligérien"
RAID nautique diurne et nocturne - Réservé aux membres de l'UNOR

S'inscrire au plus tard le 5 août 2013, par téléphone ou internet, si vous participez, afin de réserver le matériel.



Judi 15 août 2013 - Bouchemaine (49) : **Pique-nique** convivial au pied du pont **12h30**, pour l'arrivée du RAID prévue à 12h. Chacun apporte son nécessaire à pique-nique. Se signaler pour recevoir le plan d'accès. Ouvert à tous.



Ven. 16 août, Angers :
Anniversaire du **débarquement en Provence**





ASSOCIATION
DES
ORGANISATIONS
DE RESERVE
DE L'ANJOU

Aperçu

Liaison des
Réserves en Anjou

juin 2013

n° 25

Lettre d'information destinée aux adhérents de l'AOR d'Angers

www.UNORanjou.fr



18 juin 2013
Inauguration de l'allée des FFL
(ancienne caserne Desjardins)
par madame Hessel et le maire d'Angers



BIR HAKEIM

*"Général Koenig,
Sachez et dites à vos troupes que la France
vous regarde et que vous êtes son orgueil!"
Charles de Gaulle*

Du 27 mai au 11 juin 1942, il s'est trouvé, autour d'un ancien point d'eau du désert de Libye appelé Bir Hakeim, 3.723 combattants de la France Libre pour tenir en échec, durant quinze jours, 32.000 soldats d'Hitler et de Mussolini.

Qui étaient-ils ? Des volontaires venus de tous les horizons qui avaient répondu à l'appel de De Gaulle. Sous les ordres du général Koenig, ils repoussent le 27 mai l'assaut de 70 chars italiens et en détruisent 33. Dirigées par le général allemand Rommel, trois divisions les assiègent. Ils résistent à tous les assauts, aux bombardements incessants d'artillerie et d'aviation, et, le 11 juin, ils rejoignent les forces alliées en brisant l'encerclement.

Ils ont perdu près d'un millier des leurs, mais, en immobilisant les effectifs ennemis, ils ont donné aux Britanniques un répit qui a sauvé l'Egypte. Succès local, Bir Hakeim a été une immense victoire d'opinion "Bir Hakeim, comme le premier combat de Jeanne d'Arc à Orléans, avait prouvé que la France n'était pas morte", dira André Malraux.



ASSOCIATION
DES
ORGANISATIONS
DE RESERVE
DE L'ANJOU

contact@UNORanjou.fr

Ayant rencontré Stéphane Hessel en 2011, l'hommage n'en a été que plus vibrant. Bien au-delà du presque trop caricatural « Indignez-vous » c'était un homme fortement impliqué auprès de la jeunesse qui, tout comme son épouse, a œuvré pour porter les valeurs des droits de l'homme et de paix.



18 juin 2013
Inauguration de l'allée Stéphane Hessel
(ancienne caserne Desjardins)

par madame Hessel et le maire d'Angers

La Ville d' Angers rend hommage à Stéphane HESSEL pour son engagement dans la défense des Droits de L' Homme.

Résistant, il rejoint les Forces Françaises Libres en 1941, avant d' être arrêté et déporté en 1944.

Après la guerre, il s' illustre dans la carrière diplomatique et par ses écrits à portée universelle.

Plaque dévoilée le mardi 18 juin 2013
par Frédéric BÉATSE, Maire d' Angers, et Christiane HESSEL



Madame Hessel



contact@UNORanjou.fr

Adresse Postale :

DMD 49
UNOR Anjou
BP 14123
49041 Angers Cedex 01

Courriel : contact@UNORanjou.fr



ASSOCIATION
DES
ORGANISATIONS
DE RESERVE
DE L'ANJOU

Aperçu

Liaison des
Réserves en Anjou

juin 2013

n° 25

Lettre d'information destinée aux adhérents de l'AOR d'Angers

www.UNORanjou.fr

Comment raisonne aujourd'hui cet appel ?

La succession de crises que connaît notre société n'est que l'émanation d'une mutation profonde où se dessine les choix de demain. Quel modèle sociétal, quelle Défense pour demain ?

Aujourd'hui est déjà demain. Les choix du présent impactent à long terme ceux de la Défense. Le livre blanc, les coupes budgétaires stables et l'attrition de la force humaine militaire obligent au renoncement de certaines missions. Regardons en Europe comment les crises agitent les extrémismes. De l'instabilité politique, il n'y a qu'un pas ensuite pour sombrer dans la guerre civile ou militaire. Tout est imbriqué que ce soit par internet, les matières premières, les flux boursiers à la fois réels et virtuels. Tout tient au seuil d'équilibre d'un seul domino du jeu. La rémanence d'une force humaine militaire (voir de conscription) prête face à un danger est illusoire. Constituer des armées pléthoriques de réservistes l'est aussi. Instruire des militaires de réserve est d'active, nécessite du temps, et que les cadres ne soient pas aux combats. Le monde s'est complexifié, la maîtrise des armes aussi. Former des spécialistes prends du temps. Il nous faut donc être créatif et trouver de nouvelles solutions pour l'armée et la réserve de demain.

Ludovic Le Bihan,
président de l'AOR de l'Anjou



73^e anniversaire de l'appel du 18 juin 1940

Mardi 18 juin 2013
Angers, Maine-et-Loire (49)

contact@UNORAnjou.fr

Les autorités rassemblées : Général de Division Alabergere, maire Bétaoe, député Bekot, Préfet Burdeyron, Conseiller départemental et régional, Discours du maire dans le salon d'honneur de la mairie.



NOUVEAU MEMBRE

Admise au CA et bureau, mardi 13 mai 2013

L'Aspirant (R) Morgane ANSELME rejoint l'association.

Elle est issue de la Préparation Militaire Supérieure Marine (PMS) Etat-Major d'Estienne D'orves.



Commémoration du 8 mai 1945 à Angers.



Crédit UNOR Anjou / CNE (R) Le Bihan - 2013



ASSOCIATION
DES
ORGANISATIONS
DE RESERVE
DE L'ANJOU

Aperçu

Liaison des
Réserves en Anjou

juin 2013

n° 25

Lettre d'information destinée aux adhérents de l'AOR d'Angers

Compte-rendu du Pdt Le Bihan

www.UNORanjou.fr

RETOUR SUR LA JNR 2013 :

Le LCL (R) Levasseur, administrateur de l'UNOR Anjou, préside le CLD (Comité de Liaison de Défense) des Pays de la Loire du MEDEF, a organisé dans le cadre des JNR un colloque sur la réserve et le lien entre les entreprises et la Défense.

Le **lundi 8 avril 2013** à Nantes, le CLD MEDEF des Pays de la Loire organisateur avec le soutien logistique du COMAR a accueilli près d'une centaine de participant majoritairement composé de chefs d'entreprises.

Le général Lafontaine, officier général de la zone de défense Ouest a retracé à travers ses commandements les méthodes de management et de raisonnement des militaires ainsi que ses relations avec les entreprises.

Le CNE Rutault a expliqué le fonctionnement la cellule de la défense mobilité.

Le colonel Laplace, commandant le Groupement de Soutien de la Base de Défense d'Angers - Le Mans - Saumur a expliqué aux entrepreneurs présents les modalités techniques pour obtenir un marché de la Défense, ainsi que la préférence pour des entreprises locales et un travail de fidélisation et de connaissance des besoins de la Défense.



Signature de convention entre l'OGZD, en présence du LCL (R) Levasseur



Le général Lafontaine



LCL (R) Levasseur ouvre le colloque



Des métiers de la Défense extrêmement diversifiés

Retro planning des manifestations et articles

Mercredi 3 avril 2013 : signature de contrats EVAT pour 6 engagés avec leur famille, A l'issue, coquetel et visite du musée du génie. (pas d'article trouvé)

Vendredi 6 avril : article sur la réserve de la Gendarmerie

Vendredi 6 avril : Journée de découverte de la réserve

Lundi 8 avril : (Nantes) Colloque Défense-entreprise

Samedi 4 mai : Article de fin de préparation militaire Gendarmerie (PMiPDN)

jeudi 16 mai 2013 : JDC au CSN d'Angers (quartier Verneau) : 90 jeunes sont concernés. Invités : élus locaux, réservistes, journalistes... (voir l'article en page revue de Presse article du **18 mai**)

jeudi 24 mai 2013 : journée citoyenne pour 200 élèves de CM2 de l'agglomération d'Angers – visite du musée avec des réservistes. (pas d'article trouvé)

Plusieurs constats et remarques

La JNR étant durant un jour ouvrable ne permet pas de mobiliser des réservistes sans convocation. Les rares réservistes alors disponibles sont des réservistes honoraires qui ne permettent pas aux jeunes de se projeter par mimétisme ou n'ont pas nécessairement une connaissance actualisée de l'emploi ou du parcours pour devenir réserviste.

Une JNR digne nécessite donc la mise à disposition de moyens budgétaires.

Les problèmes de la CNIL pour accéder aux coordonnées des réservistes présents sur le département ne permettent également pas de les mobiliser.

Le cadre national du comité de pilotage de la JNR de cette année visait à remettre au cœur les réservistes et les associations membres du CSRM.

L'activité proposée par l'association s'est vu refuser la labellisation de JNR, malgré un investissement financier et une ouverture sur l'extérieur.

L'invitation et association tardive en raison de la rénovation de l'association ne nous a pas permis de nous associer à l'organisation. Cependant la JNR ne peut être simplement un coup de peinture sur une activité militaire. Vu de l'UNOR et des retours d'informations de ses membres, la JNR a été très disparate entre les armées, unités, et associations, avec au final des réservistes disponibles ici et là en attente de sollicitations. L'impact et la couverture presse furent relativement faible. La JNR doit être une manifestation positive pour la réserve, valorisante pour le réserviste. Un nouveau souffle reste à lui donner.



Retourner ce bulletin d'inscription à:
6^e Régiment du Génie
Cellule Recrutement
BP 14105 - 49041 ANGERS Cedex 1

Renseignements : 02.41.33.71.17
journeedeouverte@laposte.net
Tenue et chaussures de sport conseillées.
Papiers d'identité obligatoires.

Cette manifestation n'est pas spécifique à la JNR, fait partie des opérations habituelles de découverte des réserves organisées par la 5^e Compagnie de réserve du 6^e RG.

Le Courrier
Edition Angers, p. 10
du samedi 6 avril 2013,
ANGERS



Gendarme à temps très partiel

Il travaille à temps partiel pour le 6^e Régiment du Génie. Il est un réserviste à temps partiel. Il est un réserviste à temps partiel. Il est un réserviste à temps partiel.



ASSOCIATION
DES
ORGANISATIONS
DE RESERVE
DE L'ANJOU

Aperçu

Liaison des
Réserves en Anjou

juin 2013

n° 25

Lettre d'information destinée aux adhérents de l'AOR d'Angers

www.UNORanjou.fr

Revue de Presse : sélection d'articles locaux

Ouest-France / Pays de la Loire / Angers / Archives du samedi 04-05-2013

Etudiants et réservistes de la gendarmerie - Angers



samedi 04 mai 2013



Les nouveaux réservistes, hier à la caserne Berthezéne, lors de la cérémonie de clôture de leur préparation militaire gendarmerie.

La plupart étudiants, ils étaient 68 hier à recevoir leur brevet de réserviste de la gendarmerie, à la caserne Berthezéne, après un stage de deux semaines avec l'école du génie. Ils font maintenant partie des 1 200 réservistes des Pays de la Loire. La gendarmerie pourra maintenant faire appel à eux pour des missions ponctuelles et rémunérées : surveillance, contacts avec la population, services d'ordre dans des manifestations sportives ou culturelles, lutte contre la délinquance, gestion de catastrophes naturelles...

Pour cela ils ont été initiés au tir, à l'utilisation du bâton de protection télescopique, à la maîtrise sans arme, aux télécommunications, au sport et au comportement militaire. Ils pourront ensuite poursuivre un cursus pour obtenir le DAR, diplôme d'aptitude de réserve, le grade de brigadier-chef, puis d'agent de police judiciaire adjoint et finalement le grade de gendarme de réserve.



Ouest-France / Pays de la Loire / Angers / Ingrandes / Archives du samedi 20-04-2013

Deux réservistes gagnent le challenge de tir militaire - Montjean-sur-Loire

samedi 20 avril 2013



Ouest-France / Pays de la Loire / Angers / Archives du samedi 18-05-2013

Les militaires du Génie ont accueilli 70 jeunes - Angers



samedi 18 mai 2013



À la caserne Verneau, hier, Edwige découvrait avec 70 jeunes, le fonctionnement de la défense du pays.

Lors de la journée Défense et citoyenneté, 70 jeunes ont découvert la défense de leur pays, avec les militaires du 6^e régiment du Génie.

« Ah là, j'ai la totale. Le gilet pèse 8 kg et le famas aussi ! » Avec l'aide de militaires pas beaucoup plus âgés qu'elle, Edwige a découvert les surprises de sa journée de Défense et citoyenneté qu'elle passait, jeudi, avec 70 autres jeunes, à la caserne Verneau.

Cette journée, l'unique dans sa vie, en remplacement de feu le service militaire, a été conçue pour maintenir un lien entre l'armée et les citoyens. Elle enfle le lourd gilet plein de haute technologie, le casque et accepte le Famas dans les bras.

Seize kilogrammes de matériel qui ne décourage pas sa curiosité : « Le gilet contient 90 mètres de câbles, des batteries, pour assurer la liaison avec le reste de la section. » Elle participe aux animations sur le déminage ou le cours de secourisme. « L'armée, pour quoi pas... Je ne sais pas encore. »

La perspective lui semble une voie possible... Le colonel Jean-Philippe Crach, chef du corps du 6^e régiment du Génie précise : « Au cours de cette journée, on explique la légitimité de se défendre pour notre pays. C'est une occasion de garder citoyens et armée en contact. Mais aussi de détecter ceux qui lisent et écrivent difficilement. Ils représentent une moyenne de 8,5 %. »

L'ancien secrétaire d'Etat auprès du ministre de la Défense et des Anciens combattants, Marc Laffineur, qui revient du Mali où il a rencontré des jeunes combattants du 6^e régiment du Génie, rappelle l'aide proposée aux jeunes les plus en difficultés : un séjour d'un an dans un Etablissement public d'insertion de la Défense qu'il a créé à Combrée. Les volontaires y sont encadrés par d'anciens militaires, avec cours d'orthographe, de français et permis de conduire. Un visa pour démarrer dans la vie...

Les sergents Quesson et Marmin ont remporté ce challenge.

Samedi dernier, les sergents Quesson et Marmin, de l'Association des sous-officiers de réserve de Montjean-sur-Loire, ont remporté le challenge Colonel François-Chevillard. Près de 25 officiers, sous-officiers, militaires du rang, jeunes de préparation militaires et civils ont participé à la compétition, organisée par l'Unor Anjou (Union nationale des officiers de réserve et organisations de réservistes de l'Anjou).

Lors de la remise des prix, le président a insisté sur les objectifs du challenge de tir qui, « bien au-delà du loisir, permet aux réservistes de maintenir leurs compétences opérationnelles, mais aussi leur motivation ».

Le challenge a aussi été l'occasion pour plusieurs jeunes civils de tirer pour la première fois et d'échanger avec des militaires de réserve sur leurs missions et la conciliation de leur vie civile et militaire.

Les 18 et 19 mai, prochaine manifestation publique : le Raid Unor Anjou.



Entrevue avec le contre-amiral Antoine de ROQUEFEUIL



Credit UNOR Anjou / CNE (R) Le Bihan - 20130

Le contre-amiral Antoine de ROQUEFEUIL est né le 2 octobre 1959 à ANGERS. Il habite Saint-Germain en Laye (78). Il intègre l'École navale en 1979. Il est officier à bord de l'escorteur d'escadre GUÉPRATTE en 1982.

Il sert à partir de mai 1983, dans l'aéronautique navale. Il retrouve les forces de surface sur l'avisos-escorteur EV Henry (1987-1989) puis le porte-avions CLÉMENCEAU (1889-1991). Il participera à la première guerre du Golfe. Il est promu capitaine de corvette en 1991 et est alors affecté sur la frégate anti aérienne Jean BART. Il commande le chasseur de mines Andromède.

En 1995, promu capitaine de frégate, il intègre l'équipe de programme du porte-avions Charles de Gaulle pendant 1 an puis il suit l'enseignement de la 4ème promotion du CID (école de guerre) pendant le cycle 1996-1997. Il commande d'une frégate (Prairial) en Polynésie.

Il sera d'abord affecté à l'État-major des Armées où il sera particulièrement en charge des relations entre la France et l'OTAN. Il ira commander la frégate Prairial (2000-2001).

Promu capitaine de vaisseau en 2001, il rejoint alors la Représentation Militaire Française auprès de l'OTAN. En septembre 2004 il sert à la Direction du Personnel Militaire en charge de la gestion de 40 000 marins.

En 2007, il est auditeur de la 57ème session du Centre des hautes études militaires et de la 60ème session IHEDN.

A l'issue, en 2008 il remplit la fonction de secrétaire du groupe d'anticipation stratégique.

En 2009, il est sous-directeur « gestion du personnel » puis directeur-adjoint et délégué aux réserves de la Marine.

Promu contre-amiral le 1er mars 2011, il est désigné secrétaire général du conseil supérieur de la réserve militaire à compter du 1er août 2011.

secrétaire général du conseil supérieur de la réserve militaire (CSRM)

et le capitaine (R) Le Bihan, président de l'UNOR Anjou.

Lors de cette entrevue en avril 2013, le contre amiral de Roquefeuill s'est montré très attentif et à l'écoute, il a pris en note les points suivants abordés et demandes effectués par le président de l'UNOR Anjou :

- facilitation de la communication après des militaires d'actives et de la réserve pour la communication des associations membres du CSRM (insertion gratuite d'information dans les plaquettes de garnison; sur site internet; problématique de communication des coordonnées des réservistes et de la CNIL, présentation lors des PM, etc. ...);
- critères de validation des activités de JNR et modalité d'implication;
- lors de la prochaine modification de loi sur les réserves, augmenter le nombre de jours de réquisition pour les fonctionnaires (ex de 5 à 10 jours annuels);
- maintien du caractère opérationnel des réservistes (faible, voir absence de séance de tir pour certains réservistes selon l'affectation).
- diminution du nombre de journées de convocation : journées espacées de parfois 6 mois (réduction de la formation, entraînant une difficulté du maintien opérationnel des réservistes et de leur motivation; rôle et complémentarité des associations et des activités proposées).
- accompagnement et mise en place d'un cadre structurant des jeunes sortant de PM par les associations pour leur démarche d'engagement sous ESR ou dans l'active (activités, porte feuille de compétences, motivation, transfert de compétence militaire hors armée,...).
- nécessité d'un travail de partenariat étroit d'appui mutuel pour le recrutement, le lien armée-nation, enrichir les armées des compétences et du regard des réservistes, ...

Composition du CSRM

Il comprend **64 membres** dont la liste est fixée par le décret n° 2007-1088 du 11 juillet 2007, désormais intégré au Code de la Défense. Le CSRM est placé sous la présidence du Ministre de la Défense.

L'UNOR fait partie des 13 associations siégeant au CSRM, dont plusieurs associations nationales sont membres de l'UNOR

Missions du CSRM (Conseil Supérieur de la Réserve Militaire)

Organisme **de réflexion et de proposition**, le CSRM est chargé d'émettre **des avis et des recommandations dans le domaine de la politique des réserves.**

Interarmées par vocation, le CSRM a pour missions :

- de participer à la réflexion sur le rôle des réserves dans le cadre de la réforme
- de la défense et de la professionnalisation des armées,
- de participer, dans le cadre d'un plan d'action soumis par le ministre de la défense, à la promotion de l'esprit de défense et au développement du lien entre la nation et ses forces armées,
- de favoriser le développement d'un partenariat durable entre les forces armées, les réservistes et leur employeurs,
- d'examiner toute question d'ordre général relative à la mise en œuvre de la loi,
- d'établir un rapport annuel, transmis au Parlement, évaluant l'état de la réserve militaire.